
Thônex

          Proximité, Proximité, 
       engagement,       engagement,
                  avec vous, rendons  avec vous, rendons  

            Thônex plus forte !            Thônex plus forte !

LE THÔNÉSIENLE THÔNÉSIEN  
 Organe de publication du PLR Thônex - Octobre 2024

• Retour sur le bilan de nos Conseillers  
   administratifs, Marc Kilcher et Pascal  
   Uehlinger

• Découvrez nos candidats au Conseil 
   administratif, Monica Suarez de Puga 
   Uehlinger et Florian Wünsche

www.plr-thonex.chwww.plr-thonex.ch
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Nos Conseillers administratifs font le bilan de leurs mandatsNos Conseillers administratifs font le bilan de leurs mandats

Avoir eu l’honneur d’être à la Mairie depuis 2015 a été une opportunité incroyable. 
Depuis ma première élection, je pensais que l’administration devait améliorer la qualité 
de ses services aux habitants, tout en restant proche du citoyen. Thônex est devenue une 
ville de plus de 17'000 habitants, les enjeux sont plus complexes et la manière d’aborder 
les politiques publiques l’est aussi. Sous ma responsabilité, les services communaux et les 
politiques publiques ont été repensés et renforcés, avec le changement de l’ensemble des 
chefs des services. Ces nouveaux responsables ont professionnalisé leurs services, leurs 
équipes se sont rajeunies, renouvelées et ont augmenté leurs activités.  

Quelques exemples concrets :

Au service de la voirie et des parcs, aujourd’hui, la logique est de travailler sur 
l’espace public ensemble, en polyvalence et complémentarité.  
Nous avons suivi avec les équipes deux axes.   
 
1) Ramener plus de propreté dans les rues (plus de poubelles, nettoyages des tags, 
coordination avec la voirie cantonale, mobilier en rue unique, suivi des déchets). 
2) Renforcer la végétalisation avec plusieurs projets (parc Munier refait, parcs 
Graveson et bientôt Marcelly créés) et des plantations sur plusieurs sites : rue de Genève, 
préau du Bois-des-Arts, vergers de Belle-Terre.

La refonte de la Fondation de la Jeunesse : celle qui ne gérait que deux crèches et 
un jardin d’enfants, est aujourd’hui une institution qui a repris en 8 ans l’ensemble des 
activités d’associations en manque de bénévoles (les restaurants scolaires, les activités 
périscolaires et les ludothèques associatives). Nous ouvrirons bientôt une Halte-Garderie 
et créons une maison de l’enfance pour aider les parents. Peu de villes à Genève ont vécu 
l’arrivée de 2'500 habitants en moins de 18 mois.  

Avant la future construction d’une nouvelle crèche à Belle-Terre 2, nous réalisons 
des partenariats public-privé avec des acteurs privés pour disposer de places. 
Avec le plan voté à l’unanimité du conseil municipal, nous serons de retour avec 
une offre renforcée d’ici 3 – 4 ans.

La police municipale a lancé un nombre conséquent de projets pour renforcer 
le sentiment de sécurité ensemble : allées sécurisées, Journée des concierges, 
voisins vigilants, Journée de la mobilité, éducation aux chiens. L’horrible 
évènement de l’été passé et ses conséquences nous ont poussés à renforcer 
l’effectif de la police municipale. Nous revenons au calme et c’est tant mieux.

Pour ce qui est du sport, j’ai deux satisfactions. Tout d’abord, le rachat de 
la halle de curling par le CSSM et l’intégration de son club médaillé olympique 
dans les clubs Chênois. Puis, l’accord trouvé entre communes et centre sportif 
pour permettre la décentralisation, sous la responsabilité du CSSM, d’activités 
dans les salles de gymnastique communales.

Je finirai ce bilan par un souvenir personnel fort. La création du chemin 
mémoriel a permis d’une part d’amener Thônex à prendre conscience de son 
histoire et de son rôle dans l’histoire du Grand Genève et d’autre part de nous 
placer sur la carte suisse de la Seconde guerre mondiale. Enfin, donner à nos 
parcs et lieux de vie des noms de personnalités locales nous a rappelé 
que nous sommes tous les heureux héritiers de ceux qui ont fait ce coin de terre 
et y ont vécu.
 

Marc KilcherMarc Kilcher

Pascal UehlingerPascal Uehlinger

Conseiller administratif de Thônex depuis mars 2010, j’ai été maire à 6 reprises. Je gère 
actuellement les dicastères Travaux-Bâtiments, Développement durable-Urbanisme et 
Finances. À mon arrivée, Thônex comptait 13'501 habitants. À mon départ, ils seront plus 
de 17’000, avant les 26'000 prévus en 2030 au terme des projets de Belle-Terre et de 
l’urbanisation du site de Caran d’Ache.

Pour assurer le fonctionnement de la Ville et les prestations aux citoyens, j’ai eu la  
chance de lancer depuis mon élection un programme ambitieux d’infrastructures 
communales :
•    L ’école et les espaces publics de Belle-Terre (> CHF 90 mios).
•    Le guichet communal, au cœur de la commune (CHF 7.6 mios)
•    L’extension de la mairie (CHF 15 mios).
•    La réfection de la salle des fêtes (CHF 2.5 mios).
en sus des tâches usuelles liées à l’urbanisme (routes, assainissement des eaux, etc.).

Soucieux du développement durable et de maintenir une biodiversité 
indispensable à notre bon fonctionnement, j’ai mené de nombreux projets en 
ligne avec l’Agenda 21. Outre l’engagement d’une chargée en durabilité en 2021, 
Thônex :
•    s’est dotée d’espaces verts naturels préservés (zones humides, forêt de 
       Miawaki).
•    sensibilise sa population via diverses démarches (potagers pédagogiques, 
       Robin des Watts, etc.).
•    a développé le recours à des énergies renouvelables pour ses structures 
       (éclairages publics en LED, chauffage à distance, géothermie, panneaux 
       photovoltaïques avec plus de 6’000 panneaux produisant plus de 
       1’200’000 kWh par an). 

Face aux dépenses usuelles de fonctionnement et aux importants 
investissements, une maîtrise des finances communales est indispensable 
pour préserver la marge de manœuvre des générations futures. En dépit des 
charges exceptionnelles assumées durant la Covid et de la baisse de recettes 
entraînées par la Réforme fiscale des entreprises (RFFA), mes collègues et moi-
même avons tenu les rênes des finances thônésiennes avec fermeté.  
 
A mon départ, je laisserai une ville capable de maîtriser la suite de son 
développement, une administration souple à même de s’adapter aux 
changements entraînés par la croissance de sa population et une ville dans 
laquelle les thônésiennes et thônésiens continuent à se plaire.
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Présentation de nos Candidats au conseil administratif 2025Présentation de nos Candidats au conseil administratif 2025

Monica Suarez Monica Suarez 

de Puga Uehlingerde Puga Uehlinger

Mariée et mère de deux jeunes adultes de 18 et 21 ans, je suis profondément 
enracinée dans la vie thônésienne, tant par ma profession que par ma vie 
familiale, mes activités sportives ou de loisirs, ainsi que par ma participation aux 
manifestations communales.

Femme d’expérience et de terrain, à 51 ans je suis pharmacienne responsable et 
gérante de la première pharmacie de la commune et ce, depuis plus de 22 ans. 
Côtoyant quotidiennement des personnes de tous horizons, j’ai pris conscience, 
au fil des années, de nombreuses problématiques sociétales, notamment autour 
de la santé, de la famille, de la petite enfance, des aînés, du tissu social ainsi 
que de la sécurité. Mon métier me permet non seulement d’aider la population, 
dont le bien-être me tient particulièrement à cœur, mais il m’a également 
sensibilisé aux attentes des Thônésiennes et Thônésiens. 

J’habite ici depuis plus de 25 ans et mon mari, Pascal Uehlinger, élu au Conseil 
municipal en 1999, puis au Conseil administratif en 2010, a toujours été un 
partenaire de discussion politique. Ensemble, nous avons souvent débattu, 
parfois avec des divergences d’opinions, ce qui m’a permis de suivre de près 
les problématiques locales. Ces années d’observation du fonctionnement des 
institutions communales m’ont donné l’occasion de mieux comprendre les enjeux 
locaux, surtout dans un contexte de forte expansion et de nombreux défis. 

Fortement impliquée sur ma commune, c’est naturellement que j’ai décidé, soutenue par 
le PLR, de me lancer à mon tour. Je souhaite mettre à profit mes connaissances, mes 
compétences, mon expérience et ma sensibilité afin de poursuivre la vision du PLR pour 
une gestion communale équilibrée et un développement harmonieux. Pour ce faire, c’est 
avec beaucoup d’enthousiasme et de motivation que je me présente à l’élection pour le 
Conseil administratif de Thônex au printemps 2025.

Enfant de Thônex, tout comme les quatre dernières générations de ma famille, 
j’ai toujours apprécié ma ville. Mes parents contribuent à l’animation communale 
depuis bientôt 25 ans, lorsqu’ils ont repris la gestion bénévole du four à pain, 
afin d’offrir un espace de vie convivial aux habitants. C’est là qu’à 5 ans, j’ai 
développé mes premières compétences en arithmétique en les aidant en tant 
que caissier. Aujourd’hui encore, vous pouvez m’y retrouver tous les premiers 
samedis du mois, fidèle au poste !

Une de mes passions, le violon, est également liée aux trois communes 
chênoises et j’ai le plaisir de la partager depuis plus de 15 ans, en jouant à 
l’orchestre des Trois-Chêne. Être au service de la population, donner de son 
temps et faire quelque chose pour son quartier ou sa ville a toujours été pour moi 
un moyen de contribuer à améliorer notre société, visant à faire de notre ville un 
endroit où il fait bon vivre. En 2008, avec quelques amis du cycle d’orientation, 
nous avons eu envie de nous investir pour la jeunesse thônésienne et avons créé 
le Parlement des Jeunes de Thônex, qui avait pour ambition le développement de 
projets pour et par les jeunes.

Après quelques années, j’ai choisi de porter la vision des jeunes au niveau 
cantonal, en rejoignant le Parlement des Jeunes Genevois. Il me tenait à 
cœur d’essayer de motiver les adolescents à s’intéresser à la politique. Le 
développement de l’éducation civique a été un de mes chevaux de bataille, 
auquel je crois encore fortement aujourd’hui, pour le bien de notre belle 
démocratie.

Enfin, en 2015, je me suis présenté aux élections pour le conseil municipal de 
Thônex car j’y ai vu une belle opportunité de continuer à œuvrer pour la société, 
et plus spécifiquement pour ma ville – ayant suivi son développement, observé 
l’émergence de certaines problématiques, mais aussi les nombreuses mesures 
déjà entreprises pour améliorer le quotidien de ses habitantes et habitants. Je 
suis toujours Conseiller municipal à ce jour.

Aujourd’hui, à 31 ans, titulaire d’un master en management, j’exerce mon activité 
professionnelle au sein des CFF, où je gère une équipe de 46 personnes, tout en 
poursuivant mes activités communales, notamment en tant que trésorier de la 
Fondation en faveur de la jeunesse de Thônex. Depuis juin 2024, j’ai également 
l’honneur de présider le Conseil municipal, tout en étant candidat aux élections du 
Conseil administratif pour 2025. Cette dernière étape constitue pour moi la suite 
logique de nombreuses années vouées au développement de la ville de Thônex. 
Devenir conseiller administratif me permettra de poursuivre mon engagement 
communal avec une motivation sans faille !

Florian WünscheFlorian Wünsche
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Devenez membre

            Suivez-nous 

                          PLR Thônex

                          @plr_thonex 

Vous avez des souhaits,  
des idées pour améliorer la 

qualité de vie à Thônex ?
Partagez-les par email :

info@plr-thonex.ch

Editeur responsable : Fabrice Pidoux
PLR Thônex - Case postale 151

1226 Thônex Thônex

      Venez à la rencontre du PLR Thônex pour discuter, partager vos idées, lors de nos  Venez à la rencontre du PLR Thônex pour discuter, partager vos idées, lors de nos  
   prochains événements !   prochains événements !

   Mercredi 16 octobre :   Mercredi 16 octobre :
   • STAMM, à la salle annexe du Restaurant scolaire de l’école    • STAMM, à la salle annexe du Restaurant scolaire de l’école 
                   Adrien-Jeandin à 18h30                    Adrien-Jeandin à 18h30 

   Vendredi 8 novembre :   Vendredi 8 novembre :
   • 2ème édition de la Mini-Disco de la Citrouille.     • 2ème édition de la Mini-Disco de la Citrouille.  
                   Un événement organisé par le PLR Thônex pour les familles.                    Un événement organisé par le PLR Thônex pour les familles. 
                   Entrée gratuite, dès 18h30 à la salle des fêtes de Thônex.                    Entrée gratuite, dès 18h30 à la salle des fêtes de Thônex. 

   •              Inscription obligatoire, scannez le QR-Code   •              Inscription obligatoire, scannez le QR-Code
  

   Mercredi 27 novembre :   Mercredi 27 novembre :
   • STAMM, au Restaurant scolaire de l’École Marcelly à 19h00   • STAMM, au Restaurant scolaire de l’École Marcelly à 19h00

Le PLR Thônex proche de vous !Le PLR Thônex proche de vous !

L’Entente thônésienne à nouveau reconduite !

Depuis plusieurs législatures maintenant, l’Entente thônésienne a su 
convaincre pour mener a bien le développement de Thônex. 

Dans la perspective des prochaines élections de 2025, le PLR Thônex 
et ses candidats au Conseil administratif que sont Monica Suarez de 
Puga Uehlinger et Florian Wünsche s’engagent à renouveler cette 
entente avec Le Centre et son Maire sortant Bruno da Silva.

www.plr-thonex.ch
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